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Acta de la sesión Extraordinaria número CP-03-2022 del Comité Permanente de la 

Federación de Colegios Profesionales Universitarios de Costa Rica 

Fecha y hora inicial de la 

sesión 

A las diecinueve horas y diez minutos del 16 de 

febrero de 2022. 

Lugar Virtual. 

Delegados del Comité Permanente presentes, ausentes con justificación y 
ausentes: 

 

Colegio Nombre Delegado Control  

Abogados y 

Abogadas  

Lic. Francisco Eiter Cruz Marchena  

  

Presente  

Abogados y 

Abogadas  

Lic. Juan Luis León Blanco  

  

Presente 

Arquitectos Arq. Ana Gretell Molina González  

  

Presente  

Arquitectos Arq. Abel Castro Laurito  

  

Presente  

Profesionales en 

Bibliotecología  

MLS María Lourdes Flores De La Fuente  

  

Presente  

Profesionales en 

Bibliotecología  

Licenciada Yamileth Solano Navarro  Ausente justificado 

Biólogos Dra. Ana Cecilia Chaves Quirós 

  

Presente  

Biólogos Licda. Priscilla Redondo Arias  

  

Presente  

Ciencias 

Económicas 

MSc. Wendy Vargas Méndez 

  

Ausente  

Ciencias 

Económicas 

Licda. Rosa Elena Baltodano Quintana  

  

Ausente  

Ciencias Políticas 

y R.I 

Licda. Ana Mercedes Gallegos. 

  

Ausente  

Ciencias Políticas 

y R.I 

Máster. Eugenia C. Aguirre Raftacco 

  

Ausente  

Cirujanos 

Dentistas 

Dra. Paulette Arrieta Hernández 

  

Presente  

Cirujanos 

Dentistas 

Dra. Antonieta Muñoz Solís  

  

Ausente justificado  

Enfermeras Dra. Marlen Calvo Solano   Presente  
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Enfermeras 

 

Dr. Fernando Chamorro Tasias  Ausente justificado  

Farmacéuticos Dra. Olga Esquivel Rivera 

  

Presente  

Físicos Dr. Erick Mora Ramírez  
  

Ausente justificado  

Físicos Bach. Marco Rodríguez Jirón  
  

Ausente justificado  

Geólogos MSc. Marlene Salazar Alvarado 

  

Presente  

Geólogos  Licda. Ana Enid Vargas Carranza 

  

Ausente  

Ingenieros 

Agrónomos 

Ing. Agr. José Ramón Molina Villalobos  

  

Presente  

Ingenieros 

Agrónomos 

Ing. Agr. Luis Cárdenas Bolaños 

  

Presente  

Ingenieros Civiles Ing. Orlando Murillo Alvarado 

  

Presente  

Ingenieros Civiles Ing. Sindy Rivas Camacho Presente  

Ingenieros 

Eléctricos, 

Mecánicos e 

Industriales  

Ing. Marco Vinicio Calvo Vargas 

  

Ausente justificado 

Ingenieros 

Eléctricos, 

Mecánicos e 

Industriales 

Ing. Carlos Bejarano Cascante  

  

Presente  

Ingenieros 

Químicos y P. A 

Ing.  Químico Oliver Álvarez Calderón  Presente  

Ingenieros 

Químicos y P. A 

Ing. Químico Fernando Silesky Guevara 

  

Ausente Justificado  

Ingenieros 

Tecnólogos 

Ing. Edgar Osmín López Hernández  

  

Presente  

Ingenieros 

Tecnólogos 

Ing. Dinia Vega Díaz  

  

Presente   

Ingenieros 

Topógrafos 

Ing. Steven Oreamuno Herra 

  

Presente  

Ingenieros 

Topógrafos 

Ing. Sofía López Arroyo  

 

Ausente justificado  
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Informática y 

Computación 

Ing. Yenory Rojas Hernández 

  

Ausente justificado  

Informática y 

Computación 

Ing. Paula Brenes Ramírez 

  

Ausente justificado  

Licenciados y 

Profesores 

Máster Fernando López Contreras 
  

Presente  

Licenciados y 

Profesores 

Licda. Jaqueline Badilla Jara  
  

Presente  

Licenciados y 

Profesores 

MSc Ana Gabriela Vargas Ulloa 
 

Ausente justificado   

Médicos 

Veterinarios 

Dr. Alfonso López Castro 

  

Presente  

Médicos y 

Cirujanos 

Dra. Daiyana Rodríguez Porras 

  

Ausente  

Médicos y 

Cirujanos 

Dra. Johanna Barquero Aguilar  

  

Ausente  

Microbiólogos y 

Químicos 

Clínicos 

Dra. Maria del Pilar Salas Chaves Presente  

Optometristas Dr. Francisco José Bonilla Miralles 

  

Presente  

Optometristas Dr. Enrique Garita Mora  

 

Ausente  

Periodistas Lic. Belisario Solano Solano  

  

Ausente  

Periodistas Licda. Patricia Gómez Pereira  

  

Presente  

Profesionales en 

Nutrición 

Dra. Maria Bolaños Aguilar  

  

Ausente justificado  

Profesionales en 

Nutrición 

Dr. Luis Morera Mora  

  

Ausente  

Psicólogos Dra. Graciela Meza Sierra 

  

Ausente  

Psicólogos Dra. Doris Céspedes Alvarado 

  

Ausente  

Químicos Licenciado Ricardo Ulate Molina  

  

Ausente justificado  

Químicos Licenciada Johanna Acuña Loria 

  

Ausente  
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Trabajadores 

Sociales 

Dra. Sandra Araya Umaña 

  

Ausente  

Trabajadores 

Sociales 

MSc. Ilse Calderón Esquivel 

  

Ausente  

Profesionales en 

Sociología 

Máster Mariano Sáenz Vega  

  

Ausente justificado  

Profesionales en 

Sociología 

Dra. Carmen Camacho Rodríguez    

  

Presente  

Profesionales en 

Criminología 

Bachiller Edwin Segura Bermúdez   Ausente  

Profesionales en 

Criminología 

Bachiller Francisco Araya Barquero 

  

Ausente justificado 

Profesionales en 

Geografía  

Máster Luis Carlos Martínez Solano  Presente  

 

 

Profesionales en 

Geografía 

Máster Tino Arnoldo Salas Marksman  Presente  

Contadores 

Privados   

CPI Arelly Espinoza Valverde 

  

Ausente  

Contadores 

Privados   

CPI Juan Carlos Malé Madrigal  

  

Ausente 

 

 

Representantes del Comité Permanente: 

 

ORGANISMO REPRESENTANTE CONTROL  

 
Consejo Nacional de 
Enseñanza Superior Privada 
(CONESUP) 

Propietario: Ing. Dinia Vega Díaz  
Suplente: 
 

Ausente justificado  

Ing. José Ramón Molina 
Villalobos 

Presente  

 
Comisión Técnica para el 
desarrollo de los Recursos 
Humanos en Salud  

Propietaria:  
Licda. Ernestina Aguirre 
Vidaurre  
 

Ausente justificado  

Dra. Sindy Vargas Araya Ausente justificado  
 

Consejo Nacional de 
Concesiones 

Ing. Rolando Quesada Víquez Presente  
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Consejo Universitario 
Universidad de Costa Rica 

Licenciado William Méndez 
Garita  

Presente  

 
Ente Costarricense de 
Acreditación (ECA) 
Junta Directiva  

Propietario  
MSc. Ana Patricia Rojas 
Figueredo  

Ausente  

Suplente: 
Ing. Héctor Ocampo Molina 

Ausente  

Sistema Nacional de Radio y 
Televisión (SINART) 

Licenciada Esmirna Sánchez 
Salmerón  

Ausente  
 

Comisión Costarricense de 
Cooperación con UNESCO  

Ing. Paula Brenes Ramírez  Ausente justificado  

 
 
 
 
Comisión Asesora Técnica 
Mixta de Evaluación de 
Impacto Ambiental 

Titulares  
Ana Cecilia Chaves Quirós  

Presente  

Eduardo Chacón Cordero  Ausente  

Freddy Hidalgo Torrejón  
 

Ausente  

Suplentes   
Jessica Arias Hernández  
 

Ausente  

José Ramón Molina Villalobos  
 

Presente  

Marco Cordero Rodríguez  
 

Ausente  

Comisión de Acreditación 
de ECA 

Ing. Civil Oscar Alberto Sánchez 
Zúñiga  

Ausente  

Comisión Evaluadora del 
Sistema de Banca para el 
Desarrollo  

Ing. Berny Fernández Mora  Ausente  

Comité Técnico   de Gestión 
de Sitios Contaminados del 
Ministerio de Salud 

Ing. Freddy Hidalgo Torrejón Ausente  
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Funcionarios asistentes: 

1. Asistente y secretaria ejecutiva: Marianela Miranda Solano 

El Máster Fernando López Contreras les da la bienvenida y procede a realizar la 

comprobación de quórum. 

Artículo I Comprobación de quórum y aprobación del orden del día  

Con la presencia de 20 Colegios Profesionales al ser las diecinueve horas con diez 
minutos se procede abrir la sesión extraordinaria CP-03-202, modalidad virtual presidida 
por el Máster Fernando López Contreras saluda a todos los presentes y hace la lectura de 
la agenda de la sesión CP-03-2022 a los señores miembros del Comité Permanente.  

AGENDA 

Artículo I Comprobación de quórum y aprobación del orden del día. 

Artículo II Autorización de participación en la sesión del personal administrativo y de 

soporte. 

Artículo III Aprobación de actas: 

No hay actas que aprobar.  

Artículo IV Correspondencia. 

No se tratarán temas. 

Artículo V Elección de Representantes para el Comité Ejecutivo 2022-2023 de las 3 áreas: 

1. Ciencias Sociales y Educación. 

2. Ingeniería y Tecnología. 

3. Ciencias Biológicas y de la Salud. 

Artículo VI Juramentación de los Representantes de las 3 Áreas del Comité Permanente. 

Artículo VII Informe de la Presidencia  

• Plantear un debate con los dos Candidatos a la Presidencia de Costa Rica con 

la coadyuvancia de los Colegios miembros de FECOPROU. 

Artículo VIII Asuntos propuestos por los Colegios y sus delegados. 

No se tratarán temas. 

Artículo IX Informes de Comisiones y sus delegados. 
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No se tratarán temas. 

Artículo X Asuntos Varios 

 

Acuerdo CP-03-01-2022: Aprobar la agenda CP-03-2022. Aprobado con 19 votos a 

favor y 1 voto en contra. 

El Dr. Alfonso López Castro del Colegio de Médicos Veterinarios justifica su voto en contra 

manifestando   que no le parece que en esta sesión se pueda incluir el nombramiento de 

los representantes de las tres áreas del Comité Permanente, porque no da oportunidad a 

los miembros de cada área de reunirnos previamente al lanzamiento del candidato y 

segundo porque no puede ser que todos voten para elegir miembros de cada sector en 

particular.   

El Máster Fernando López Contreras indica que hace un momento manifiesto que iban a 

explicar cuál va a ser el procedimiento por lo cual da por recibida su manifestación no 

obstante ahorita vamos a hacer algunas aclaraciones.  

 

Artículo II Autorización de la participación en la sesión del personal administrativo y 
de soporte e invitados. 

El Máster Fernando López Contreras solicita se le permita el ingreso a la sesión CP-03-

2022 de la participación en la sesión del personal administrativo y de soporte e invitados. 

Acuerdo CP-03-02-2021: Aprobar la participación en la sesión del ingreso a la sesión 

CP-03-2022 de la participación en la sesión del personal administrativo y de soporte 

e invitados. Aprobado por unanimidad 

 

Artículo III Aprobación de acta 

No hay actas por aprobar 

 

Artículo IV Correspondencia. 

No hay temas a tratar.  

 

Artículo V Elección de representantes para Comité Ejecutivo  
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El Máster Fernando López Contreras manifiesta agradece la gestión a Marianela y de la 

Ing. Paula Brenes, que le ayudó a ella para que tecnológicamente se pudiera hacer esta 

elección de la mejor forma posible y dadas las condiciones que tenemos hoy día, indica que 

la idea es que se elija un representante de las áreas de Ciencias Sociales y Educación, 

Tecnología e Ingeniería y de Ciencias Biológicas y de la Salud.   

Cada representante que pertenece a esas áreas va a quedar en un grupo, que va a salir a 

esa sala, ahorita Marianela nos va a dar soporte y hacen la elección entre ustedes según 

lo norma el reglamento: 

Reglamento a la Ley #3662 

Artículo 1.-DEFINICIONES: Para efectos de aplicación del presente Reglamento se 

entenderá por:  

a) ÁREAS: Es la agrupación de profesiones afines. Las áreas definidas son Área de 

Ciencias Biológicas y Salud, Área de Ciencias Sociales y Educación, y el Área de 

Tecnología e Ingeniería.  

b) COMITÉ EJECUTIVO: Es el órgano ejecutivo de la Federación, integrado por el 

presidente, el vicepresidente, secretario-tesorero y un representante por cada una de las 

siguientes áreas: Ciencias Sociales y Educación, Ciencias Biológicas y de la Salud e 

Ingeniería y Tecnología. 

  

La Sra. Marianela Miranda indica que se hicieron tres   grupos y que están habilitados para 

que ingresen los dos representantes por Colegio.  

 

El Máster Mariano Saénz manifiesta que sería importante refrescar que implicaciones tienes 

ser parte del Comité Ejecutivo, responsabilidades, temas de asistencia, tomando en cuenta 

que hay compañeros nuevos que hasta ahora se están integrando.  

El Máster Fernando López Contreras manifiesta que ser parte del Comité Ejecutivo tiene 

una gran relevancia e implica mucha responsabilidad por lo que hay que hacer en la 

Federación, consulta si doña Pilar puede ayudarle a ampliar el tema.  

La Dra. María del Pilar Salas Chaves comenta que el Comité Ejecutivo viene a hacer como 

la Junta Directiva de la Federación porque está compuesto por el presidente, el secretario 

tesorero y el vicepresidente y un miembro de cada una de las áreas, es importante 

mencionar  que  debe haber un compromiso por parte del  Comité Ejecutivo,  normalmente 
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se reúne previo a las reuniones del Comité Permanente para revisar la agenda que se va a 

ver  ese día y también para revisar algún tema que salga o alguna correspondencia o algo 

delicado que haya que discutir primero en el seno de ese comité antes de llevarlo al Comité 

Permanente y ahora que la Federación también aprobó un plan estratégico, yo creo que sí 

tiene que haber algún compromiso o sea tiene que ser gente que disponga de tiempo para 

poder apoyar a las áreas, algo que yo creo que no hemos hecho tal vez es que esa área 

digamos trabaje y ese representante aglutine a los profesionales de esa área por intereses 

comunes desde cursos  de docencia o de actividad de educación continua, etc., por lo tanto 

son representantes de área de apoyo al presidente,  vicepresidente y al secretario -tesorero 

por lo tanto si tiene que estar disponible para esas reuniones previas al Comité Permanente. 

El Máster Fernando López Contreras solicita que los representantes de las diferentes áreas 

se aglutinen en su respectivo grupo para que realicen la respectiva votación de su 

candidato.  

Colegios del Área de Ciencias Sociales y Educación  

1. Abogados y Abogadas  

2. Profesionales en Bibliotecología 

3. Licenciados y Profesores en Letras, Filosofía, Ciencias y Artes  

4. Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales 

5. Ciencias Económicas 

6. Periodistas  

7. Trabajadores Sociales 

8. Profesionales en Sociología 

9. Contadores Públicos  

10.  Profesionales en Criminología  

11. Profesionales en Geografía  

 

Colegios del Área de Ciencias Biológicas y de la Salud  

1. Biología 

2. Cirujanos Dentistas   

3. Enfermeras  

4. Farmacéuticos  

5. Médicos Veterinarios 

6. Médicos y Cirujanos 

7. Microbiólogos y Químicos Clínicos  

8. Optometristas  

9. Profesionales en Psicología  

10. Profesionales en Nutrición  
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Colegios del Área de Tecnología e Ingeniería.  

1. Ingenieros Agrónomos 

2. Profesionales en Informática y Computación 

3. Arquitectos 

4. Ingenieros Civiles  

5. Ingenieros Electricistas, Mecánicos e Industriales 

6. Ingeniero Tecnólogo 

7. Ingeniero Topógrafos 

8. Ingenieros Químicos y Profesionales Afines 

9. Químicos 

10. Geólogos 

11. Físicos 

 

El Máster Fernando López Contreras solicita a las personas que fueron electas por sus 

áreas que por favor se presenten.  

Representante del Área de Ciencias Sociales y Educación : Licda. Patricia Gómez Pereira 

Vicepresidenta del Colegio de Periodistas, agradece a los compañeros del Área de Ciencias 

y Educación por su elección.  

Representante del Área de Tecnología e Ingeniería: Ing. Carlos Bejarano representante del 

Colegio de Electricistas, Mecánicos e Industriales, agradece a los compañeros, manifiesta 

que tiene alrededor  de veinte años de experiencia en la Federación, indica que tuvo la 

experiencia de ser parte del Comité Ejecutivo acompañando al Colegio de Abogados  y 

ahora cuenta con mayor disponibilidad de tiempo por estar gozando recientemente de su 

jubilación, indica que está en la mejor disposición de colaborar no solo con el área si no 

también con toda la Federación.     

 

Representante del Área de Ciencias Biológicas y de la Salud : Dra. Paulette Arrieta 

Hernández representante del Colegio de Cirujanos Dentistas, agradece e indica que es un 

placer poder formar parte del Comité Ejecutivo este año y poder colaborar en todo lo 

posible, indica que como objetivo personal y grupal quieren tener la oportunidad de poder 

visibilizar un poco más esta área y generar la mejor representación durante este año, indica 

que tiene poco tiempo de pertenecer a la Federación en comparación con otros compañeros 

pero esta para servirles.    
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Artículo VI Juramentación de representantes del Comité Ejecutivo  

 

El Máster Fernando López Contreras procede a realizar la Juramentación de los nuevos 

integrantes del Comité Ejecutivo y les da la bienvenida. 

 

▪ Licda. Patricia Gómez Pereira  

▪ Ing. Carlos Bejarano Cascante  

▪ Dra. Paulette Arrieta Hernández 

 

 

JURAMENTO 

Juráis ante Dios y la Patria 

Respetar y cumplir con las leyes y los estatutos de la Federación de Colegios 

Profesionales 

Universitarios de Costa Rica 

“Si Juro” 

Si así lo hiciereis.  Dios y la Patria os lo reconozcan, y si no, que Dios, la Patria y la 

Federación os lo demanden. 

 

 

Artículo VII Informes de Presidencia   

 

Plantear un debate con los dos Candidatos a la Presidencia de Costa Rica con la 

coadyuvancia de los Colegios miembros de FECOPROU. 

 

El Máster Fernando López Contreras manifiesta que este tema es plantearles a ustedes 

como Comité Permanente;  realizar  un debate con los dos Candidatos a la Presidencia de 

Costa Rica con la coadyuvancia de los Colegios miembros de FECOPROU, indica que  

nosotros estamos en una encrucijada y digo nosotros país y ese tema de que el soberano 

habló y estamos en un proceso de campaña electoral donde el soberano dijo que quedaron 

dos candidatos, comunicándome por chat con los presidentes de los Colegios les planteaba 
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la idea de que porque  nosotros como Federación no hacíamos  el intento de organizar un 

encuentro, un debate como quieran ustedes llamarlo,  con estos dos  señores, por lo menos 

ver si hacemos el esfuerzo, si se puede lograr, sabemos que ellos tienen una agenda 

posiblemente ya bastante complicada pero hacer el esfuerzo,  si hacemos la  sumatoria de 

todos las personas que forman parte de los treinta y dos  Colegios Profesionales, 

estaríamos hablando de unos doscientos mil  o más profesionales, se están conformando 

los treinta y dos Colegios Profesionales solamente COLYPRO  tiene cerca de setenta y 

cinco mil  colegiados y yo creo que los demás pues no tienen poca cosa, todos tenemos un 

grupo fuerte, no solamente por el reconocimiento de los Profesionales como tal, sino porque 

también tenemos que aportarle algo al país como corresponde, la idea básicamente se 

centra en algo que decía Paulette y creo que comentó Patricia también, cómo hacer que la 

Federación sea más visibilizada, porque perfectamente y sin el ánimo de ofender a nadie 

perfectamente el Colegio de Abogados puede hacer su debate, COLYPRO  puede hacer 

su debate, como ya se hizo en la primera ronda ,aquí la idea era ver si estábamos anuentes 

o de acuerdo en intentar organizar uno pero que visibilice a la Federación, que una vez que 

tengamos eso previsto ya entraríamos en etapa de organización, para ver si cada Colegio 

quiere plantear alguna propuesta, alguna pregunta si es que corresponde, si es que 

podemos hacerlo, porque ahorita esto es simplemente una idea, agradece a los que han 

participado en el chat de los Presidentes,  la voluntad de participar,  nueve o diez Colegios  

Profesionales se han manifestado por parte de los diferentes Presidentes y Presidentas, es 

una idea que creo que podríamos iniciar con pie derecho, tanto para dar a conocer al país 

que existe una Federación y que los Colegios que conforman esa Federación estamos 

trabajando en pro de la ciudadanía, por la calidad del servicio que brindamos los 

profesionales que pertenecemos a cada Colegio, ese es el planteamiento que estoy 

haciéndoles a ustedes y quisiera conocer tal vez el criterio de algunos en relación a esta 

idea, pedirles por favor vamos a ir dando el uso de la palabra cuando la soliciten.  

 

El Lic. Juan Luis León Blanco   manifiesta que el formato que utilizó el Colegio Federado de 

Ingenieros y Arquitectos en uno de los debates le pareció muy bueno, ordenado muy 

concreto y profesional entonces creo que aquí hay experiencia en ese tipo de temas en 

caso de que de que eso se pueda llevar a cabo, cree que es una iniciativa que ellos llevaron 

adelante muy bien y la combinaron muy bien. 

 

La Dra. Paulette Arrieta Hernández del Colegio de Cirujanos Dentistas indica que le  parece 

excelente idea, indica que ellos  como usted lo mencionaba desde el Colegio de  Cirujanos 

Dentistas hicieron s una serie de entrevistas a los diferentes candidatos con el objetivo de 

informar a la población y  obviamente pues informar a sus agremiados al respecto,  indica 

que en lo que ellos puedan  colaborar les para para poder gestionar esto con los  dos  

candidatos que quedan para la segunda ronda con muchísimo gusto pueden contar con  

nosotros y pues me parece excelente idea que podamos empezar o dar continuidad a la 

parte de la visibilidad desde esta área tan importante. 
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El Arq. Abel Castro Laurito del Colegio de Arquitectos indica que quería mencionarles que 

igualmente aquí estamos  miembros de los cinco  colegios que componen el Colegio 

Federado y estoy seguro que todos ellos concuerdan  conmigo en que con mucho gusto 

podemos gestionar ante los funcionarios qué se encargaron de la organización de este 

debate, para que se comuniquen también con nuestros funcionarios en FECOPROU  para 

que les ayuden caso que ustedes quisieran a informarles y comentarles cómo fue que se 

realizó el debate  y  en todo caso igualmente me parece una muy buena idea.  

 

El  Ing. Químico Fernando Silesky Guevara del Colegio de Ingenieros Químicos y 

profesionales afines manifiesta que es muy  importante ese debate que estamos pensando 

y tenemos que tomar un acuerdo y este también  para formar una comisión que lleve a cabo 

todo ese proceso, indica que su  sugerencia dentro de la propuesta general ya que se tiene 

una compañera de la Federación en el SINART, es invitar al SINART para que se lleve a 

cabo por medio de ellos,  para complementar se puede iniciar la propaganda con esos 

doscientos mil agremiados que usted indica y si se puede lograr pasar en el SINART sería 

de mucha importancia a nivel país.  

 

La MLS. María Lourdes Flores de la Fuente del Colegio de Profesionales en Bibliotecología  

felicita a don Fernando porque realmente lo que está proponiendo indica que  es lo más 

oportuno para nuestros agremiados, tener conocimiento en las distintas áreas sobre los 

aspectos que los dos candidatos están considerando y no solamente con respecto a los 

Colegios,  es con respecto  a la realidad del país que es una situación de coyuntura bastante 

complicada, creo que esta es una oportunidad para que los miembros que nos representan 

en el Comité Ejecutivo integren de una vez la comisión, porque podrían coordinar por áreas 

posibles preguntas y lo que usted señalaba, también me parece muy importante lo que han 

estado recomendando que nuestros colegas compañeros de del CFIA  nos puedan 

acompañar en este proceso y creo que es muy importante la infraestructura que ellos han 

estado utilizando para para todo lo que son los debates sobre todo en el campo de las redes 

sociales, ellos presentaron esta posibilidad a través de canales normales de televisión ,pero 

también a través de los medios que tenemos a nivel digital, eso da un alcance bastante 

más amplio para que nuestros agremiados puedan estar este presentes en esta sesión, 

todo tiene un costo, realmente habría que ver si esto está contemplado en nuestro 

presupuesto o si tendríamos necesidad de apelar a un apoyo adicional de parte de los 

Colegios por eso la comisión que señala don Fernando Silesky  es sumamente importante  

reitera  el agradecimiento e indica que es  una oportunidad única para la FECOPROU  en 

este caso y todos los Colegios que representan, que están representados en la Federación. 

 

La Dra. Carmen Camacho Rodríguez del Colegio de Profesionales en Sociología  

manifiesta que al igual que el resto de compañeros felicita a don Fernando López porque 

creo que en realidad para la Federación es muy importante, este momento es crucial para 
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el país no sólo para la Federación, para el país porque yo creo que en Costa Rica  estamos 

atravesando un momento de crisis en todos los ámbitos prácticamente y la Federación creo 

que es la organización que tiene profesionales de todas las ramas y especialidades, qué 

podríamos aportar a la toma de decisiones o incluir dentro de los planes de Gobierno que 

supongo los van a reformular o van a mejorar o  cambiarlos y en eso nosotros yo creo que 

tenemos experiencia práctica y experiencia profesional y académica para poder este 

aportar en este caso, manifiesta  por parte del Colegio de  Profesionales de Sociología con 

Mariano hemos venido hablando de la posibilidad y si ustedes nos dan la oportunidad de 

aportar o colaborar con la metodología, indica que en su  caso su  especialidad es 

metodología y ellos realizaban muchos trabajos de sistematización y recolección de 

información, indica que ella  cree que aquí hay un  tema importante,  está de acuerdo con 

María Lourdes que deberíamos de organizarnos tal vez por esos tres  grandes temas que 

tiene la Federación, cómo nos organizamos ahorita para el Comité Ejecutivo pero luego 

consultar a todos los colegios y no sólo consultar por preguntas y que nos interesan yo vi 

el debate del Colegio de Ingenieros y Arquitectos donde sus preguntas se hacían muy 

dirigidas a la parte que tenían que ver con la materia de ellos, lógicamente pero en este 

campo en este caso tendría que ser prácticamente de todos los colegios que ojalá 

pudiéramos sistematizar y  juntar intereses comunes dentro de cada una de esas áreas de 

esas tres  grandes áreas o definir si lo ampliamos o no,  pero en ese caso me parece que 

es importante que los colegios plantean sus preguntas pero también sus compromisos,  

manifiesta que estos  dos  aspirantes a la presidencia han sido cuestionados por miles de 

cosas, pero uno tiene supuestamente de acuerdo al estado de la nación un plan de 

Gobierno bastante claro, grande y detallado el otro no tiene nada prácticamente,  entonces 

tendríamos que enfocarnos mucho en que es dentro de nuestra área y dentro del interés 

país qué es lo que nosotros como Colegio estamos preocupados y nos gustaría también 

además de que nos respondan, pero nos respondan no simplemente yo haría esto y esto y 

esto era muy fácil decir, la idea que sería que nosotros que  conocemos las áreas 

pudiéramos decir bueno dentro de estas opciones porque nuestro criterio técnico dice que 

deberíamos de actuar de esta esta u otra manera, cuál de las alternativas ustedes tomarían 

eso podría ser una opción, la otra opción es que ellos también se comprometan a hacer 

ojalá una carta de compromiso, con cosas que nosotros en nuestro criterio profesional y 

técnico debería de ser, o lo que debería de estar pensando un presidente o  por lo menos 

un Estado, un Gobierno que debería estar haciendo en determinadas áreas críticas del país 

manifiesta que esta es su  propuesta,  que pudiéramos generar una metodología que pueda 

ser sustentada a través del criterio de cada uno de los Colegios y poder hacerles preguntas, 

no solo preguntas sino también como comprometerlos  a que asuman posiciones, cuáles 

alternativas u opciones consideran ellos que deberían ser la correcta  y además ojalá de 

ser posible Patricia que es periodista el Colegio  de Periodista nos pueda ayudar más cómo 

comprometerlos a que nos firmen una carta compromiso, porque yo creo que no solamente 

es decir y prometer es actuar y comprometerme a que yo lo voy a hacer así y algunas 

manifestaciones de algunos de los candidatos ha sido menospreciar  mucho el trabajo 
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profesional, indica que  nosotros tenemos que darnos nuestro lugar y también 

comprometerlos en un debate público,  con  respecto al rol que está ejerciendo el 

profesional, los profesionales en las distintas áreas y los aportes y  servicios que estamos 

aportando al país. 

  

La Arq. Ana Gretell Molina González del Colegio de Arquitectos indica  que ya el Colegio 

Federado de Ingenieros y Arquitectos  tienen la programación para el debate con los dos  

candidatos,  inclusive ya se están haciendo el levantamiento ya las invitaciones fueron 

enviadas a los diferentes representantes de los candidatos y eso es una coordinación que 

se está haciendo a través de multimedios por lo tanto yo creo que la propuesta que hizo 

uno de los compañeros o compañeras de que fuera el SINART  le parece muy oportuno,  

para que no sea una duplicidad de los mismos conceptos,  sino que también como dicen 

los compañeros que integren otras perspectivas más allá que solamente el sector 

construcción al que se dirige el Colegio Federado de Ingenieros y Arquitectos, comenta que  

la dinámica del formato fue muy  elogiada,  tiene estándares, la acogida fue muy buena 

porque no puso a debatirse uno contra el otro,  sino que la idea es que  responda sobre 

necesidades que tenía nuestro  sector nuestros agremiados y  ciudadanos al respecto del 

sector construcción y eso creo que también podría ser interesante para la para la 

FECOPROU, la experiencia se puede pasar pueden hablar con los representantes que lo 

han ejecutado pero ya el debate oficial del Colegio Federado  ya está,  la fecha es la última 

semana de marzo. 

 

El Máster Luis Carlos Martínez  manifiesta  que debería definirse a partir de las áreas que 

ahora estábamos en las salas, cree que la metodología que siguió el CFIA  fue muy valiosa 

y fue muy práctica y además permitió segmentar por decirlo de una manera también los 

intereses de la gente a partir de sus bloques,  creo que de una manera podría ser 

centralizada en sus bloques, en  esa línea lo otro que quería indicar también es que me 

parece que debemos o debería acordarse hoy muy claro el objetivo de incidencia cree que 

como gremio de profesionales pues el piso debe ser muy alto en términos de la calidad del 

debate habrán muchos debates para el pleito, otros debates para evaluar personalidades 

que también son importantes,  pero creo que en este caso a nivel de incidencia y el marco 

de acción de la Federación creo que debería centrarse sobre propuestas muy similar a lo 

que hizo el CFIA  también tomar en cuenta  la cuestión de los tiempos, porque también 

implica a veces negociación con los equipos de campaña y ya estamos un poco a 

destiempo, cree que debería tomarse con la seriedad del caso, en síntesis es eso un poco 

el tema de la celeridad  del  tema del calendario y  tener muy claro el objetivo de incidencia 

de este debate para que pueda destacar en el resto de debates y de espacios de discusión 

que se va a tener en el a lo largo de la campaña. 

 

El Ing. Orlando Murillo Alvarado del Colegio de Ingenieros Civiles indica que  para sacarle 

provecho a tan excelente ocasión de reunión y que estamos todos muy contentos de la 
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nueva  gobernación más bien empezar a articular todos estos datos que ya se han aportado 

como presupuesto, como la manera en cómo hacerla que formato escoger y  ya que 

también este día tenemos la dicha de haber elegido a los a los representantes de cada 

área,  pues que se acojan ahí en ese Comité y que planteen todas estas posibilidades a 

corto plazo porque en realidad sólo tenemos el mes de Marzo, ya febrero se nos fue y las 

elecciones son  el tres  de abril,  por lo que hay que correr ya el formato pues será el que 

se escoja y que ese pequeño Comité lo desarrolle, aunque no van a tener mucho tiempo.   

 

La Licda. Patricia Gómez Pereira del Colegio de Periodistas indica que  la idea le parece 

bien, pero les plantea  una opción o una alternativa yo sé que ya ellos están comprometidos 

con varios debates en canal 6 , Canal 7 , ahora la compañera acaba de decir que en el 

CFIA  y cree que hay otro por ahí , sugiere para  que  lo analicen en la eventualidad de que 

no pudiéramos hacerlo nosotros con los candidatos presidenciales, que lo hagamos con los 

candidatos a vicepresidencias porque son personas que prácticamente nadie conoce,  

indica que es una  sugerencia desde luego sabe  que es mucho más atractivo entrevistar a 

los candidatos pero si no se pudiera,  pensemos en esa otra opción porque son de personas 

que son prácticamente la mano derecha del candidato del que llegue a la presidencia y que 

la ciudadanía casi nunca conocen, no saben quiénes son, no saben cómo piensan, son 

personas que los que están ahí con una papeleta pero nadie conoce o casi nadie los trata, 

no sabemos exactamente cómo piensan,  le  parece que sería un ejercicio valioso. 

 

La Dra. Paulette Arrieta Hernández del Colegio de Cirujanos Dentistas comenta que le 

indica que la presidenta de su colegio  que ya ha conversado con usted don Fernando y 

con doña Marianela  para contactar a los candidatos,  entonces estamos en eso la parte 

comercial que es nuestra compañera Paola Hernández que es  la que estaría haciendo toda 

la comunicación  para poder concretar la fecha y demás entonces como lo mencioné 

anteriormente por parte de nuestro Colegio en  todo lo que podamos colaborar con mucho 

gusto.  

 

La Dra. Ana Cecilia Chávez Quirós del Colegio de Biólogos indica estar de acuerdo  con la 

propuesta pero manifiesta que  sí es muy importante que se establezca rápidamente el 

mecanismo de presentación de los temas,  ya que hubo temas que quedaron totalmente 

invisibles en todas las discusiones anteriores y que ésta sería la oportunidad para que los 

Colegios Profesionales los podamos hacer visibles,  lo más pronto  a través de las de las 

áreas si lo  definieran así,  pero que se los hagan  saber para poder generar las propuestas.  

 

Ing. Agr. José Ramón Molina Villalobos del Colegio de Ingenieros Agrónomos indica que  

pertenece  a un grupo del Sector Agropecuario y principalmente de productores y tenemos 

dos  reuniones ya programadas con los candidatos una el próximo lunes a las diez de la 

mañana  con el señor Chávez y el quince  de marzo con el señor Figueres,  por aquello de 

que de que sepan que esas esos días están ya comprometidos por parte de ellos,  ahora 
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que lleguen yo no garantizo que eso sea así porque todos se comprometen y a la hora de 

la verdad a veces no aparecen pero si es muy importante esta reunión desde el punto de 

vista del sector agropecuario. 

 

El Ing. Carlos  Bejarano  Cascante indica que  no cabe duda que una oportunidad de oro 

para que la Federación asome la cabeza y la vea  la sociedad costarricense y la idea sería  

un debate presencial de los candidatos pero bueno la realidad como decía doña Patricia  

es que es lo que tenemos es un mes y las agendas de los candidatos deben de estar a full 

porque así igual que nosotros pues deben de haber otros grupos y otros gremios pensando 

también en llevar a los candidatos a un debate y podría ser que en realidad se nos dificulte 

encontrar un espacio,  interesante la propuesta de los vicepresidentes pero también como 

plan B o  como plan C pensamos ahí la posibilidad de llevar a los diputados electos ya,  

porque la realidad en este país es que las decisiones importantes se toman en la Asamblea 

Legislativa,  ahí es donde realmente se legisla y ahí donde se toman las decisiones 

importantes, por lo tanto  eventualmente si se  nos pudiera dificultar y yo la verdad que lo 

veo muy difícil con los con los candidatos,  pues ya tenemos diputados electos primeros, 

segundos y terceros lugares de cada provincia de cada uno de esos 2 partidos, esa podría 

ser una opción muy interesante y efectivamente plantearles ya directamente propuestas 

que consideremos que son importantes que se dan a nivel de Asamblea Legislativa. 

 

El Máster Fernando López Contreras indica que ha sido bastante amplio con el tema de  la 

participación  cree que todavía algunos quisieran participar,  hemos sido congruentes y 

condescendientes con que todos podamos expresarnos y todos han aportado cosas 

importantes me parece que eso es parte de un buen inicio y  de una continuación del trabajo 

que viene realizando  doña Pilar y que yo creo que va en pro de la Federación como 

corresponde,  en este caso sería plantear la propuesta y hacer la votación de los que estén 

de acuerdo en que el Comité Ejecutivo gestione la posibilidad de un debate con los 

candidatos a presidente y de igual manera se valoren las propuestas de los vicepresidentes 

y diputados según corresponda en razón del tiempo y de la oportunidad que se nos pueda 

brindar. 

 

Se procede a realizar la votación con la presencia de 22 colegios. 

 

 Moción 

 

Gestionar por medio del Comité Ejecutivo la posibilidad de un debate con los candidatos a 

presidente y de igual manera se valoren las propuestas de los vicepresidentes y diputados 

según corresponda en razón del tiempo y de la oportunidad que se nos pueda brindar. 
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Acuerdo CP-03-03-2021: Gestionar por medio del Comité Ejecutivo la posibilidad de 

un debate con los candidatos a presidente y de igual manera se valoren las 

propuestas de los vicepresidentes y diputados según corresponda en razón del 

tiempo y de la oportunidad que se nos pueda brindar. Aprobado con 20 votos a favor 

y 2 votos no registrados. 

 

Artículo VIII Asuntos Propuestos por los Colegios y sus delegados  

 

No hay asuntos a tratar.  

 

Artículo IX Informe De Comisiones y sus delegados  

No hay asuntos a tratar.  

 

Articulo X Asuntos Varios  

 

No hay temas a tratar. 

 

 

El Máster Fernando López Contreras agradece la presencia de ustedes y al no haber más 

temas a tratar se cierra la sesión al ser las veinte horas con treinta y seis minutos. 

 

 

 

 

 Máster Fernando López Contreras  

Presidente 

 Federación de Colegios Profesionales Universitarios de Costa Rica. 

 


